
Protokoll  
Nr.   2/2023  15.05.2023 

 

 

Protokoll HTSV e.V.         Seite 1 

Sitzung Vorstand HTSV 
 
Ort: Saalbau Ronneburg, Frankfurt 
Beginn:  19:00 Uhr  
Ende:     21:45 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Rolf Richter, Davina Franke (Landesjugendwartin), 
Anne Marie Eckrich, Eike Lambert, Frank Ostheimer; 
Dirk Michaelis, Volker Maier, Diana Nießing, Helen 
Wütscher, Andreas Neff, Bernd Schmidt, Marc 
Wachtel (Vertreter UW Rugby), Ulrich Bachmann 
(Vertreter Jugend) 
 
Gäste: 
Andreas Oest, Rainer Stoodt, Kristian Werelius, Gerd 
Knepel 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Werner Diesendorf, Ralf Nebel, Herwarth Ziegler 
  
Begrüßung  
Rolf Richter begrüßt alle Anwesenden und eröffnet 
die Sitzung. 
 
Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 
27.02.2023 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Bericht des Präsidenten 
Rolf Richter berichtet vom Treffen mit den Anglern 
am 05.05.2023. Die Angler haben neue junge 
Mitglieder und es war ein offenes Gespräch. Eine 
weiterhin bestehende große Herausforderung betrifft 
das Vertauchen in den Anglerbereich. In der TlvD-
Einweisung wird das Zeigen der Grenze des 
Tauchgebietes aufgenommen und der Hinweis, dass 
die Angelschnur nicht abgeschnitten wird. Es wird 
darum gebeten, dass beim Ankommen der TlvD sich 
kurz bei den Anglern meldet. Es wird erneut eine 
Seereinigungsaktion mit den Anglern geplant (wurde 
zeitlich in Absprache verschoben). Die 
Stromrechnung für das Tor und die Hütte wurde dem 
HTSV zur Verfügung gestellt. Die Webcam 
funktioniert weiterhin und Bäume wurden 
entsprechend gefällt und abgeschnitten. Es gibt 
aktuell einen starken Steinschlag in Richtung Leiter. 
Ein entsprechendes Hinweisschild wurde aufgestellt.  
 
Der Schwimmabzeichen-Tag ist am 21.05.2023 
geplant. Die DLRG, der HTSV und der Hessische 
Schwimmverband haben diesen Tag initiiert. Die 

HTSV Vereine wurden informiert und es wurde eine 
Übersichtsliste mit den Veranstaltungen erstellt. 
 
Es gibt eine Anfrage zwecks der regelmäßigen 
Überprüfung der Atemluft von Kompressoren, ob 
man sich ein Messgerät vom HTSV ausleihen kann.  
Aus diesem gegebenen Anlass wird der HTSV 
Vorstand den Auftrag zu einem Konzept bzgl. dieser 
Richtlinie geben, so dass eine Empfehlung an die 
Vereine geht. Volker Maier gibt den Auftrag an 
Markus Trommer weiter.  
   
Der HTSV ist Mitglied im RVDE und wurde durch 
Carsten Herder vertreten. Es wird überlegt, eine 
Reinigungsaktion an der Staumauer am Edersee 
durchzuführen. Die Planungen sind aktuell in Arbeit. 
Die Tauchzonen sind auf der Homepage hinterlegt.  
Der HTSV hat die Kosten für drei Dixi-Toiletten 
übernommen mit jährlichen Kosten von ca. 2400 
Euro. Es gibt das Problem, dass Wohnmobile dort 
dauercampen und die Parkplätze stehen nicht für 
Taucher zur Verfügung. Aus diesem Grund hat Rolf 
Richter Kontakt zum Ordnungsamt in Waldeck 
aufgenommen, damit die Parkplätze wieder für 
Taucher zur Verfügung stehen. Es wird erkennbar 
gemacht, dass die Toiletten zum HTSV gehören.   
 
Am 16.09.2023 findet der World Cleanup Day statt.  
 
Es gibt die VDST Anfrage, ob Prof. Franz Brümmer 
zum VDST Ehrenpräsidenten ernannt werden soll. 
Die drei großen Landesverbände sollen sich auf 
Wunsch des VDST Präsidenten dazu zu äußern, ob 
sie dem zustimmen. Wenn der Ehrenpräsidentschaft 
nicht zugestimmt wird, wird es den Vorschlag geben, 
dass er Ehrenmitglied wird. Der HTSV Vorstand 
stimmt darüber ab und entscheidet einstimmig, dass 
der Ehrenpräsidentschaft von Franz Brümmer nicht 
zugestimmt wird. Es wird einstimmig entschieden, 
dass der Ehrenmitgliedschaft von Franz Brümmer 
nicht zugestimmt wird.  
 
Die Pressemitteilung zur VDST Klausurtagung auf 
Helgoland wird vom HTSV Vorstand zur Kenntnis 
genommen. 
 
Bericht des Vizepräsidenten 
Frank Ostheimer weist daraufhin, dass die TlvD-
Dienste nicht belegt sind im Vergleich zur Corona-
Zeit und der HTSV Vorstand hier Maßnahmen 
ergreifen sollte, dass die Dienste wieder aktiver 
wahrgenommen werden.   
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Der barrierefreie Einstieg in den Verbandssee 
Schönbach wurde geplant. Die Plattform wird 
entsprechend ausgetauscht, so dass man problemlos 
in den See reinlaufen kann. 
 
Berichte aus den Fachbereichen 
 
FB UW-Rugby 
Kein neuer Stand. 
 
FB Recht 
Anne Marie berichtet vom Rückblick auf gemeinsame 
Sitzung am 10. Und am 11.03.2023 der 
Landesverbände mit dem VDST in Offenbach. Sie 
war als Vertreterin des HTSV anwesend. Das neue 
C-Stufen-Modell (rechtlich) vom DOSB wurde 
vorgestellt, die Benennung neuer Ehrenmitglieder 
wurde neu geregelt (es können mehrere pro Jahr 
benannt werden). Visuelle Medien des VDST bitten 
um Bilder. 
 
FB Jugend 
Die HTSV Jugend hat erneut Davina Franke als 
Jugendwartin gewählt. Als Vertretung wurde Ulrich 
Bachmann gewählt. Der Kassenwart wurde neu 
besetzt. 
Die Fahrt nach Tamariu ist voll ausgebucht und es 
werden dringend Tauchlehrer für die Veranstaltung 
gesucht.  
 
Davina Franke stellt den Antrag auf die 
„Vorlagenmappe Kindeswohlgefährdung“ für einen 
jährlichen Preis von ca. 150 Euro pro Jahr. Der 
Antrag wird vom HTSV Vorstand einstimmig 
genehmigt. Ruth Späth hat ihren Posten 
Kindeswohlbeauftragte abgegeben, so dass Davina 
aktuell die einzige Kindeswohlbeauftragte ist. 
 
Davina ist jetzt auch die Beauftragte für die 
Prävention von sexualisierter Gewalt 
(Schutzkonzept). Es gibt hierzu auch 
Seminarüberlegungen für die Kinder und Jugend als 
Zielgruppe, Ideen werden mit dem WLT 
ausgetauscht.  
 
Davina setzt sich mit dem DOSB-Stufenmodell im 
Kontext mit ihrem Fachbereich auseinander.  
 
FB Wettkampfsport 
Die Termine sind aktuell noch in Abstimmung. 
 
 

FB Schulsport (per E-Mail) 
Die von mir ausgeschriebenen Kurse im November 
„Tauchen im Schulsport für Sportlehrer bzw. Lehrer 
und Interessierte zur Erlangung des Trainer C bzw. 
Trainerassistent“ haben inzwischen 6 Anmeldungen. 
Das sieht ganz gut aus und ich nehme an, dass noch 
mehr Anmeldungen dazukommen werden. 
 
FB Ausbildung 
Volker berichtet von der diesjährigen Ausbildertagung 
am 25.03.2023 im Bürgerhaus Lampertheim-
Hofheim. Es wurden Vorträge von HTSV Referenten 
gehalten und es gab als Gastvortrag einen Vortrag 
von der DLRG. Es waren über 200 Teilnehmer 
anwesend. Es wird überlegt, im Jahreswechsel eine 
Präsenz- und eine Onlinetagung durchzuführen. Für 
das Jahr 2024 ist eine Präsenzveranstaltung geplant. 
Diesbezüglich werden die Teilnehmer bei der 
nächsten Veranstaltung bei den Teilnehmenden 
nachgefragt. Es wird angeregt, die Pause etwas zu 
verlängern. Des Weiteren wird überlegt, das nächste 
Mal einen stärkeren Fokus auf die Medizin zu legen.  
 
Es wird der Antrag gestellt, dass zwei leistungsfähige 
Beamer im Wert von 1200 Euro für die Ausbildung 
angeschafft werden. Der Antrag wird vom HTSV 
Vorstand einstimmig genehmigt. 
Es gab eine Anfrage zwecks der Erweiterung der 
Seebenutzungsordnung auf nicht vom VDST 
brevetierte Taucher. Der HTSV weist auf die VDST 
Cross Over-Ordnung hin, die dies regelt, und auf die 
angebotenen Cross Over-Seminare.  
 
Die Seminare sind gut ausgebucht, vor allem der SK 
Scooter und die AKs Tauchsicherheit und Rettung. 
Das HTSV Stipendiatentreffen ist für den Juni 2023 
geplant und es sind noch Stipendiatenplätze frei. 
 
Der Trainer C-Kurs wird aktuell von Holger Feldmann 
ausgeschrieben.  
 
FB Visuelle Medien  
Eike Lambert stellt den Antrag auf für 548€ für die 
geplante Anschaffungen (Fotoequippment) in 2023 
(siehe Protokoll vom 27.02.2023). Der Antrag wird 
vom HTSV Vorstand einstimmig genehmigt.  
 
Das Stammtreffen findet regelmäßig statt. 
Entsprechende Kurse des Fachbereiches wie digitale 
Bildbearbeitung sind ausgeschrieben. 
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FB Presse  
Seit der letzten Vorstandssitzung wurden drei Artikel 
zum Trainer C, zur TL-Theorie und zum AK Probleme 
lösen veröffentlicht. Bei „Sport in Hessen“ ist wichtig, 
dass das Seminar oder die Veranstaltung nicht 
länger als 1,5 Monate zurückliegen. Die 
Fachbereiche werden gebeten über die kommenden 
Seminare kurze Berichte auf der Homepage 
hochzuladen, um diese aktuell zu halten. 
 
FB Umwelt und Wissenschaft 
Rainer Stoodt stellt den Antrag auf mit HTSV Logo 
bedruckte Beach-Flaggs für „Tauchen unter 
Naturschutz“ im Wert von 300 Euro. Der Antrag wird 
vom HTSV Vorstand einstimmig genehmigt. 

Rainer Stoodt berichtet, dass erneut ein Antrag auf 
"Tauchen unter Naturschutz" beim HLNUG 
(Hessisches Landesamt für Naturschutz, Umwelt und 
Geologie) gestellt und bewilligt wurde. Die teilweise 
auf 4 Jahres dauernden Beobachtungen in 20 
hessischen Gewässern werden gemeinsam mit der 
BVNH (Botanische Vereinigung für Naturschutz in 
Hessen) analysiert und danach veröffentlicht. Hierfür 
und für die Schulungen zahlt das HLNUG 5.750 € 
dem HTSV für 2023.  

Die Untersuchung der Hasenkäfige wird jetzt nach 
einer Laufzeit von drei Jahren abgeschlossen und die 
Hasenkäfige können Ende des Jahres abgebaut 
werden. Die Untersuchungsergebnisse werden 
veröffentlicht. 

Dem Antrag für die Beschaffung von zwei Scootern 
durch die Umweltstiftung Hessen für den 
Fachbereich wurde bewilligt und man wartet auf die 
Freigabe der Gelder. 

Es wurden Webinare zu Naturschutzthemen mit 150 
Teilnehmer angeboten. Es nehmen auch NABU-
Mitglieder und Angler des VHF teil. Auf die 
Veranstaltung wurde im Sporttaucher hingewiesen 
und es wird überlegt, wie weitere Veröffentlichungen 
stattfinden können. Aufgrund der Sporttaucher-
Anzeige gab es nur 10 Teilnehmer.  

Die Webinare sollen auch in 2024 weitergeführt 
werden. 

Die Seminare in Schönbach werden aktuell von 
Bernd Schmidt geplant und sind auf der HTSV 
Homepage. 

FB Medizin 
Dirk Michaelis hat die neuen HLW-Puppen in Betrieb 
genommen. Die HLW-Puppen basiert auf der Nutzung 
einer digitalen App, die dann die Profile aufnimmt und 
Trainings ermöglicht. Dirk übernimmt die Einweisung 
für alle Ausbilder, die die HLW-Puppen nutzen wollen. 
Die Termine für die Einweisung werden geplant. Eine 
HLW-Puppe wurde für den geplanten AK 
Tauchsicherheit und Rettung abgeholt. Es wird 
überlegt, wo die HLW-Puppen gelagert werden.  
 
Der Umgang mit Tauchtauglichkeitsuntersuchungen 
(TSU) wird diskutiert. Die TSU wird laut VDST 
Homepage nach den GTÜM Richtlinien empfohlen 
und es wird diskutiert, wie überprüft werden kann, ob 
die TSU gültig sind. Der TlvD kann nicht die Gültigkeit 
der TSU überprüfen und muss nach bestem Gewissen 
handeln können. Versicherungstechnisch sollte das 
kein Problem sein. Es gibt nur die Einschränkung, 
dass ohne TSU nur die Hälfte der Leistung durch die 
Versicherung abgedeckt wird. Die TSU wird bei allen 
Ausbildungsmaßnahmen und Veranstaltungen wie 
Leistungssport des Verbandes vorausgesetzt.  
 
Der Seebeauftragte fragt den HTSV Vorstand nach 
Handlungsanweisungen für die TlvDs. Die 
Handlungsanweisung muss der TlvD vor Ort mit 
seinem Hausrecht umsetzt. Frank Ostheimer, Volker 
Maier und Dirk Michaelis arbeiten hier einen 
Vorschlag für die TSU Überprüfung bis zur nächsten 
Sitzung aus.   
 
Schatzmeister 
Kein neuer Stand. 
 
Archäologie und Denkmalschutz 
Seminar „Denkmalgerechtes Tauchen“ fand am 
Edersee zusammen mit Carsten Herter von der 
Tauchbasis Edersee am zweiten Mai-Wochenende 
statt. 
 
Sonstiges: Inklusion  
Marc Wachtel nimmt als Vertreter für Inklusion teil. 
Der VDST-Kurs für den DD TL Modul 2 findet nicht 
statt. Modul 1 hat bei DUC Stommel stattgefunden, 
Termin für Modul 2 gab es schon, aber der Ausrichter 
fehlt derzeit. 
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Abschlussworte 
Rolf Richter bedankt sich für die gute 
Zusammenarbeit. Er machte den Hinweis, dass pro 
FB die Inventarliste zur Aktualisierung letztmalig per 
Mail versandt werden. Danach erfolgt die Ablage in 
der Cloud und die FB halten diese eigenständig 
aktuell. 
 
Ende der Sitzung. 
 
 
Termine 
 
01.09.2023, Freitag um 16:30 Uhr Tauchen, 
anschließend Vorstandssitzung mit gemeinsamen 
Grillen 
 
09.09.2023 Jugendgrillen mit Goldenem Konrad 
 
16.10.2023 Vorstandssitzung 
 
05.11.2023 Mitgliederversammlung mit Neuwahlen 
 
11.12.2023 Vorstandssitzung mit Weihnachtsessen 
        
        

     
  

Rolf Richter                        Diana Nießing 
Präsident                            Protokollführung 
 
 
 


